

de toutes les poésies Latines, tragédies, comédies, &c. composées par des Jésuites de tous les pays, et qui forme plus de six cents volumes. Cette dernière collection est peut-être unique.

On remarque, dans les classiques, le choix des éditions, leur belle conservation, le luxe des reliures. Parmi les manuscrits, se trouvent quarante-cinq lettres autographes et inédites de Voltaire à Mademoiselle Quinault, célèbre actrice de la Comédie Française.

On doit publier incessamment le catalogue raisonné de cette bibliothèque, également riche dans les deux littératures ancienne et moderne.

— On vient de mettre en vente chez Mme. Bergeret, chez M. Melon et chez les principaux libraires de Bordeaux, les tomes 5, 6, 7 et 8 de la *Gaule poétique*, par M. de Marchangy. Ces quatre-nouveaux volumes complètent un ouvrage d'un très-haut intérêt, où l'histoire de France se trouve considérée dans ses rapports avec la poésie, l'éloquence et les beaux arts. Nos lecteurs nous sauront gré sans doute de leur faire connoître cette production d'un des écrivains les plus remarquables de l'époque actuelle.

— M. Emmel de Hull vient de découvrir qu'en convertissant divers huiles en gaz, au moyen de la distillation, on en obtenoit un éclairage qui n'avoit point, comme les huiles elles-mêmes, les désavantages d'une odeur et d'une vapeur désagréables. Cet éclairage est plus brillant que celui obtenu par le gaz extrait du charbon de terre, et il importe peu au succès du procédé, qu'on se serve de bonnes ou de mauvaises huiles.